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Прогноз синоптиков

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

И ВСЁ-ТАКИ 
МЫ ПОБЕДИЛИ!

Третий год подряд Заводо-
уковский городской округ 
побеждает в областном со-
ревновании по развитию 
агропромышленного ком-
плекса среди муниципали-
тетов и завоёвывает пере-
ходящее знамя губернатора.
  

В Тюмени на торжестве, по-
свящённом работникам сель-
ского хозяйства и перерабаты-
вающей промышленности, вру-
чил награду главе администра-
ции городского округа Алексан-
дру Анохину губернатор Влади-
мир Якушев. Он в частности от-
метил, что в труднейших погод-
ных условиях земледельцы об-
ласти сумели полностью убрать 
выращенный урожай зерновых и 
овощных культур. В закрома за-
сыпано 1,67 миллиона тонн зер-
на, что на 212 тысяч тонн боль-
ше, чем в предыдущем году.

 Заводоуковские хлеборобы 
при урожайности 35 центнеров с 
гектара (по области 24,5 ц/га) за-
ложили на хранение почти две-

сти тысяч тонн зерна. Такой от-
дачи гектара не удалось добить-
ся ни одному району области. 
Да и в животноводстве мы были 
лучшими. Продуктивность коров 
в округе превысила семитысяч-
ный рубеж. Высокие производ-
ственные показатели обеспечи-
ли победу заводоуковских агра-
риев в областном соперниче-
стве. Успехи аграриев были от-
мечены наградами на большом 
празднике сельчан 14 ноября.

Так, ЗАО «Флагман» (дирек-
тор Татьяна Мосеева), заняв-
шему третье место среди хо-
зяйств, занимающихся произ-
водством семян зерновых, гу-
бернатор вручил диплом и де-
нежную премию.

ЗАО «Падунское» (директор 
Алексей Швецов) заняло вто-
рое место среди специализиро-
ванных хозяйств, имеющих мо-
лочные комплексы. ЗАО «Тобол» 
(директор Вячеслав Шишканов) 
в этой же номинации вышло на 
третье место в области. 

Победителем среди крестьян-

ских хозяйств, занятых  на вы-
ращивании зерновых культур, 
стало крестьянское хозяйство 
«Дружба» (руководитель Вале-
рий Шишканов).  

Среди свиноводческих пред-
приятий индустриального типа 
лучшим  признано ООО «Согла-
сие» (генеральный директор Па-
вел Подойников). А лучшими опе-
раторами стали опять же работни-
цы  «Согласия» Елена Мицых, Ок-
сана Помыткина и Ирина Смирно-
ва. Среди работников на выращи-
вании овощных культур в тепли-
цах победителем стал Александр 
Майер из ЗАО «Ритза». 

В числе награждённых и ме-
ханизатор ООО «Дружба-Ни-
ва» Сергей Сизиков, обеспечив-
ший наивысший сбор картофе-
ля. Дипломами третьей степе-
ни награждены комбайнер ЗАО 
«Флагман» Евгений Очаковский 
и оператор по уходу за молоч-
ным стадом этого же хозяйства 
Сергей Медведев.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

АГРОПРОМ

Когда температура воздуха на 
территории округа опустится ни-
же 30 градусов, заводоуковские 
спасатели разместят на 93-м ки-
лометре автодороги передвиж-
ной пункт обогрева. Мобильная 
машина снабжена пятью ком-
плектами тёплой одежды, ва-
ленками, одеялами, пятилитро-

вым термосом с горячим чаем и 
медицинской аптечкой. 

Все спасатели умеют оказы-
вать первую помощь, в том числе 
и при обморожении. Также огне-
борцы прошли дополнительные 
тренировки по тушению пожаров 
в условиях низких температур.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Согреют в холода
На федеральной трассе Тюмень–Омск в сильные морозы 
появятся пункты обогрева водителей.

В течение недели лидеры мо-
лодёжных общественных объ-
единений и ученического само-
управления, представители суб-
культур и творческих коллекти-
вов, молодые исследователи и 
специалисты учреждений мо-
лодёжной политики на лекциях, 
экспериментальных площадках 
и мастер-классах учились тому, 

как сделать свой досуг ярким и 
интересным. 

К примеру, заводоуковцы по-
стигали азы уличных танцев и 
занимались в областной шко-
ле КВНа. Кстати, наши земляки, 
участники городских команд клу-
ба весёлых и находчивых, заняли 
в проекте третье место. 

Ольга МЯСНИКОВА   

Для председателей первичных 
организаций такая встреча – ещё 
одна возможность обменяться 
опытом, скорректировать планы 
работы, получить полезную ин-
формацию из первых уст.

Так, заведующая поликлини-
кой Анастасия Кущёва рассказа-
ла, как и для чего проходит дис-
пансеризация взрослого населе-
ния. Начальник отдела по взаи-

модействию с общественностью и 
СМИ администрации округа Еле-
на Некрасова коснулась вопросов  
электронного документооборота. 
А помощник прокурора Илья Бо-
карев доложил о правовом про-
свещении населения округа.

В заключение ветеранский ак-
тив оповестили о подготовке к 
шестому пленуму райсовета. 

Лилия НАЗАРЕНКО

Как сообщила Валентина 
Брейдер, руководитель образо-
вательного оборонного учреж-
дения, проверяющим в основном 
всё понравилось: и материально-
техническая база, и кадры, и ав-
тодром. Для получения разреше-
ния на продолжение дальнейшей 
работы школе ДОСААФ не хвати-
ло четырёх дорожных знаков на 

автодроме. На устранение выяв-
ленных недостатков проверя-
ющие дали время. После уста-
новки необходимых знаков со-
трудники ГИБДД вновь про-
верят Заводоуковскую шко-
лу   ДОСААФ и дадут «добро» на 
дальнейшую профессиональную 
деятельность.

Александр ПОНОМАРЁВ

Спасатели рассказывают лю-
бителям зимней рыбалки о са-
мых распространённых ошибках 
поведения  на льду и убеждают 
не рисковать жизнью. Ведь с на-
ступлением холодов рыбаки за-
частую не дожидаются, пока лёд 
станет прочным, и выходят на не-

го, не задумываясь о грозящей 
опасности. 

К счастью, за последние два 
года на водоёмах городского 
округа в сезон подлёдного ло-
ва не зарегистрировано ни од-
ного несчастного случая.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

«Молодёжный экспресс» 
промчался по Тюмени 

В ежегодном областном проекте участвовали заводоуков-
ские старшеклассники и студенты агротехникума.

Знания – сила!
В минувшую пятницу районный совет ветеранов провёл 
очередную учёбу актива.

Не хватило четырёх знаков …
На прошлой неделе областная ГИБДД проверила, соответ-
ствует ли новым нормам и стандартам обучение в Заводо-
уковской школе ДОСААФ.

Опасный лёд
Сотрудники МЧС отправились в рейды на водоёмы окру-
га, чтобы предупредить несчастные случаи и гибель людей.

• Теперь знамя губернатора области за успехи в сельском хозяйстве 
останется в нашем округе на вечное хранение!
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НОВОСТИ ОБЛАСТИНА РАБОЧЕМ МЕСТЕ

ИСТОРИИ СТРОКИ

Рабочую специальность Мак-
сим выбрал по примеру отца 
и двух его братьев. Три года 
отучился в техникуме и с ди-
пломом техника-электромеха-
ника пришёл на завод. Навер-
ное, он работал бы там и по 
сей день, да родители решили 
переехать из Казахстана в За-
водоуковский округ поближе к 
родственникам. 

Максим дважды приходил 
устраиваться на КСМ: в первый 
раз, ещё не получив граждан-
ства, а во второй – после служ-
бы в армии. 

Сегодня у него пятый разряд 
и четвёртая группа допуска по 
электробезопасности. Если пе-
ревести с профессионального 
языка на обывательский, то элек-
трик Максим Галатюк – находка 
для любого предприятия. Специ-
алист его квалификации допущен 
к монтажу, эксплуатации, ремон-
ту электроустановок и электро-
оборудования высокой сложно-
сти и может работать с напряже-
нием до 10 киловольт. Профес-
сию электрика по праву относят 
к категории особо опасных, по-
скольку требует она не только 
точных знаний, верной руки, но 
и повышенного внимания, ответ-
ственности, строгого соблюдения 
техники безопасности.

Максиму Галатюку 30 лет. Он 
многое умеет в своём деле, но 
при случае не считает зазорным 
посоветоваться с коллегами. Го-
ворит, что взгляд со стороны всег-

да полезен. Электрик верен пра-
вилу: встретил новое сложное 
оборудование – разберись в нём. 
Досконально, не торопясь. Для 
безаварийной и надёжной рабо-
ты обслуживаемых электроуста-
новок и электрооборудования та-
кой подход – самый верный.

С чего начинается рабочий 
день Максима? С обязательно-
го обхода котельных и компрес-
сорной. Если не требуется его 
экстренного вмешательства на 
каком-либо производственном 
участке, занимается планово-
предупредительным ремонтом 
электрической части оборудова-
ния. Кроме квалификации сле-
саря газового оборудования и        
КИПиА, имеются у него и «короч-
ки» стропальщика. Словом, как и 
у большинства работников КСМ, 
у Максима Галатюка – все задат-
ки стать универсалом. Его фор-
мула успеха в профессии проста: 
постоянно пополняемые знания 
плюс интерес к делу. 

Если бригадир Василий Коно-
валов говорит, что Максима ува-
жают в коллективе, значит, эта 
формула работает. А Василий 
Дмитриевич зря не скажет.

Получается, верной дорогой 
идёт электрик Максим Галатюк. 
Работа ему нравится, а он нра-
вится работе. Есть собственная, 
пусть и небольшая квартира. Ме-
сто хозяйки в ней вакантно. Но, 
может быть, это только пока?

Лилия НАЗАРЕНКО
Фото автора

Интернет всё увереннее вхо-
дит в жизнь жителей округа. 
Если раньше Всемирную сеть 
осваивали в основном специ-
алисты и молодёжь, то сегод-
ня их всё настойчивее дого-
няют пенсионеры.

Именно поэтому в программу 
очередной учёбы ветеран-
ского актива включили выступле-
ние начальника отдела по взаи-
модействию с общественностью 
и СМИ администрации округа 
Елены Некрасовой. Она напом-
нила, что заводоуковцы начали 
осваивать компьютерную грамот-
ность в 2010 году. Тогда в округе 
стартовала программа «Расши-
ряя горизонты», инициированная 
правительством Тюменской об-
ласти. За четыре года её участ-
никами стали 3 756 человек. Из 
них 21% – люди в возрасте 55-
60 лет. Таков процент пенсионе-
ров от 61 до 70 лет. Тех, кто ещё 
старше, 6%. 

 Почему правительство обла-
сти предложило эти бесплатные 

компьютерные курсы? Да чтобы 
как можно большее число жите-
лей, в том числе и пожилых, мог-
ли пользоваться электронными 
услугами (начиная с записи к вра-
чу по Интернету и заканчивая 
получением государственных 
и муниципальных услуг). На 
портал www.gosuslugi.ru заве-
дена информация об услугах, 
которые можно получить в ад-
министрации городского окру-
га. По техническим причинам 
(они вне компетенции специа-
листов администрации округа) 
муниципальные услуги в элек-
тронном виде получить пока 
проблематичнее, чем государ-
ственные. Но люди уже успели 
оценить удобство и оператив-
ность, обеспечиваемые элек-
тронным документооборотом. 
К примеру, собираясь сегодня 
в зарубежную поездку, вы мо-
жете заказать загранпаспорт 
через Интернет, а чтобы офор-
мить адресную социальную по-
мощь, теперь достаточно на-
писать заявление, предоста-

вив лишь паспорт и справку о 
доходах. Все остальные доку-
менты специалисты запросят 
в соответствующих инстанци-
ях без участия заявителя. Ещё 
доступнее муниципальные и 
госуслуги в электронном виде 
станут с открытием многофунк-
ционального центра (МФЦ), ра-
ботающего по принципу одно-
го окна.

 В Заводоуковске такой центр 
планируют разместить недалеко 
от элеватора. Елена Некрасова 
напомнила, что в детской библи-
отеке города работает пункт кол-
лективного доступа к Интернету 
(ПКДИ). Обстановка там впол-
не комфортная, а специалисты 
доброжелательные и терпели-
вые. Обратившись в пункт, мож-
но пользоваться Интернетом бес-
платно и без жёсткого ограниче-
ния во времени. Там же заводо-
уковцы в 2015 году будут полу-
чать универсальные электрон-
ные карты. К разговору о них мы 
вернёмся попозже. 

Лилия НАЗАРЕНКО

ВЕРЬ В СЕБЯ И В ТЕХ, КТО РЯДОМ
Четвёртый год трудится на КСМ электрик Максим Гала-
тюк. Свою профессию и предприятие считает достойными, 
коллектив – дружным, а планы продолжить образование – 
вполне реальными.

24 октября 1944 года Тюменский област-
ной комитет ВКП(б) утвердил оргбю-
ро областного совета ОСОАВИАХИМа.

Организовать работу по становлению обо-
ронной организации, а затем подготовке воен-
ных кадров для фронта доверили И.Ципцину, 
её первому председателю. Два окружных, три 
городских и 25 районных советов, стрелково-
спортивный клуб, школа технической связи, ав-
томотоклуб, а также вновь созданные област-
ные учебно-стрелковый центр, клуб служебно-
го собаководства и школа ПВО сразу включи-
лись в работу. В 1944 году в Тюменском ОСО-
АВИАХИМе различным военным специально-
стям были обучены более сорока тысяч чело-
век. Здесь готовили пулемётчиков и автомат-
чиков, снайперов и миномётчиков, шофёров и 
истребителей танков, медсестёр и сандружин-
ниц, радиооператоров, телефонистов и мно-
гих других специалистов военного дела. Прак-

тически все призывники имели значки ПВХО 
(готов к противовоздушной и противохимиче-
ской обороне СССР), ГТО и «Ворошиловский 
стрелок». По итогам работы за первое полуго-
дие 1945 года Тюменская областная оборон-
ная организация из 44-х областей РСФСР за-
няла третье место, а за девять месяцев этого 
же года – первое.

Воевать тюменцев учили на совесть: Героя-
ми Советского Союза стали пять воспитанни-
ков аэроклуба и один автомотоклуба. По за-
слугам в деле укрепления обороны страны в 
январе 1947 года Президиум Верховного Со-
вета СССР наградил оборонное общество ор-
деном Красного Знамени.

В 1948 году областная организация ОСОА-
ВИАХИМ разделилась на ДОСАРМ, ДОСАВ 
и ДОСФЛОТ (добровольные организации со-
действия армии, авиации и флоту).

В августе 1951 года они вновь объедини-
лись в единую организацию ДОСААФ СССР. 

В 70-х годах прошлого века в ней насчитыва-
лось 1793 первичных организации, в которых 
проходили обучение более 170 тысяч чело-
век. После развала СССР организация назы-
валась РОСТО (ДОСААФ). А с 2010 года обо-
ронное общество стало региональным отде-
лением ДОСААФ России Тюменской области.

Сегодня по-прежнему актуальны вопросы во-
енно-патриотического воспитания молодёжи, во-
влечение её в занятия авиационными, техниче-
скими и военно-прикладными видами спорта. Се-
рьёзно укрепляется учебно-материальная база 
оборонных организаций области. Воспитание 
патриотов, спортсменов, технически грамотных 
специалистов для Вооружённых сил и народно-
го хозяйства России – по-прежнему главные за-
дачи областного ДОСААФ России.

Александр ПОТАНИН, 
исполняющий обязанности председателя 

Регионального отделения ДОСААФ России 
Тюменской области

«РАСШИРЯЯ ГОРИЗОНТЫ»

Услуги? Электронные!
ЗАКОН И МЫ

До четырёх лет лишения сво-
боды может получить горо-
жанин за покупку авторучки 
со встроенной видеокамерой.

Обычную на первый взгляд кан-
целярскую принадлежность юно-
ша заказал в одном из зарубеж-
ных интернет-магазинов. Но то-
вар не дошёл до владельца: ви-
деофиксатор обнаружили и изъя-
ли сотрудники новосибирской та-
можни. Согласно российскому за-
конодательству производить, при-
обретать и продавать любые тех-
нические средства, предназначен-
ные для негласного получения ин-
формации, без специального раз-
решения (лицензии) запрещено.

– Советую заводоуковцам,  пред-
почитающим заказывать товары 
через Интернет, соблюдать меди-
цинское правило: «Смотри что бе-
рёшь!», – говорит помощник меж-
районного прокурора Сергей Ко-
ролёв. Сегодня уголовное дело 
18-летнего заводоуковца сотруд-
ники прокуратуры направили в суд. 

Ольга МЯСНИКОВА

Смотри 
что берёшь

70 Тюменская 
область

лет Становление ДОСААФ

Тюменская область станет 
одним из центров рыборазве-
дения в России. 

Об этом на выставке-презента-
ции предприятий сельскохозяй-
ственного комплекса «Золотая 
осень-2014» сообщил губернатор 
Владимир Якушев. Он отметил, 
что в этом направлении область 
работает долгие годы – с наукой, 
кадрами. Все остальные отрасли 
продолжат развитие и будут на-
ращивать объёмы производства. 
Что касается зерна, то, по словам 
Владимира Якушева, планирует-
ся строительство завода для его 
глубокой переработки.

Все муниципальные обра-
зования области получили па-
спорта готовности к отопитель-
ному периоду.

По информации департамента 
жилищно-коммунального хозяй-
ства Тюменской области, 14 ноя-
бря Северо-Уральское управле-
ние Ростехнадзора завершило 
комплекс проверок по оценке го-
товности муниципальных образо-
ваний Тюменской области к ото-
пительному периоду 2014-2015 гг. 

Всего подготовлены 1463 ко-
тельные, 1917 километров тепло-
вых, 5375 километров водопро-
водных, 1516 километров кана-
лизационных сетей, 34,8 милли-
она квадратных метров жилищ-
ного фонда. Теплоснабжающими 
предприятиями созданы сверх-
нормативный 77-суточный за-
пас твёрдого и 40-суточный за-
пас жидкого топлива.

В Тюмени на территории об-
ластной организации Всерос-
сийского общества инвалидов 
(улица Уральская, 60) открыта 
уличная площадка для занятий 
адаптивным спортом. 

Уникальным спортивным ком-
плексом смогут пользоваться все 
любители активного образа жиз-
ни, в том числе люди с нарушения-
ми опорно-двигательного аппара-
та. Эту спортивную площадку го-
роду подарила страховая компа-
ния «Ингосстрах». Тюмень – один 
из 14 городов России, который по-
лучил такой подарок.

В лесах области в 2014 году 
установят 50 камер видеона-
блюдения. Таким образом, их 
станет 60.

Камеры, позволяющие видеть 
картинку дальностью до 30 кило-
метров, покроют примерно 60 про-
центов территории области. По 
словам директора департамен-
та лесного комплекса Тюменской 
области Владимира Артановского, 
первые 10 камер, установленные 
два года назад, оправдали себя – 
были снижены затраты на патру-
лирование лесов и повышена опе-
ративность обнаружения пожаров.

В «Рощино» наркоперевоз-
чиков будут искать с помощью 
рентгена.

Федеральная таможенная служ-
ба РФ планирует разместить рент-
геновские сканеры для выявления 
наркоперевозчиков в 15 аэропор-
тах страны. Такой аппарат появит-
ся и в Тюмени. Его установят уже 
в следующем году. 

Полное название этого аппарата 
– «сканер для обнаружения сокры-
тий внутри человеческого тела». 
Как отметили в Уральском тамо-
женном управлении, в настоящее 
время наблюдается снижение чис-
ла наркоперевозчиков-глотателей.

В селе Чуртан Викуловского 
района до 12 января введён ка-
рантин по бешенству. 

По данным регионального 
Управления ветеринарии, слу-
чай заболевания выявили у ло-
шади. В настоящее время в селе 
все животные на фермах и в под-
собных хозяйствах вакцинирова-
ны. Люди, контактировавшие с бе-
шеной лошадью, также привиты.

По словам специалистов, опа-
сений дальнейшего распростра-
нения вируса нет.



• Марина Артемьева со своими дошколятами.

• Новосёл Николай Рыльских: 
«В моей новой квартире тепло, 

уютно и комфортно».
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ЗАВОДОУКОВЦЫ

С ДЕТСТВОМ НЕ РАССТАЛАСЬ
КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС

– Детей нужно заинтересо-
вать, – считает воспитатель 
Марина Артемьева, начиная 
со своими подопечными каж-
дое новое занятие. 

Педагогом дошкольного обра-
зования она работает уже чет-
верть века. Стать воспитателем 
мечтала с детства, когда ещё са-
ма ходила в садик. Поэтому по-
сле школы пошла учиться в пе-
дагогический класс при вечер-
ней школе, а потом устроилась 
в детский сад «Золушка». Через 
год ушла в декретный отпуск, а 
вернуться назад не получилось: 
для сыночка в садике не оказа-
лось места. А вот в «Светлячок» 
его приняли, да ещё и маму по-
звали на работу. По сей день Ма-

СИТУАЦИЯ

Что делать со старым деревом у дома? Кто 
должен его спилить? С этими вопросами ещё 
летом столкнулась горожанка Ольга Павлова.

Около её дома в переулке Аэродромном не один 
десяток лет росла черёмуха. Её плодам радова-
лись ребятишки, взрослые собирали ягоды для ле-
чения. Но дерево стало чахнуть и превратилось в 
сухостой, который мог упасть в любое время. Что-
бы избежать беды, Ольга Михайловна решила из-
бавиться от него. 

– Всё лето я звонила в единый расчётный центр, 
но меня постоянно просили подождать. А в конце 
сентября черёмуха упала на крышу моего дома. К 
счастью, дерево ничего не повредило, а ведь ря-
дом электролиния и газопровод! Опять позвонила 
в ЕРЦ. Приехал мужчина, посмотрел и сказал, что 
завтра всё уберут. Но прошло две недели, так ни-
кто и не появился, – рассказывает Ольга Павлова. 

Председатель комитета по жилищно-коммуналь-
ной политике администрации городского округа 

Елена Жихарева пояснила, что при ликвидации 
старых деревьев специальная комиссия учиты-
вает их возраст, размер, состояние и местонахож-
дение. Подрядная организация, с которой заклю-
чён муниципальный контракт, убирает старые де-
ревья два раза в год: весной и осенью. 

– При составлении списка деревьев, подлежа-
щих спиливанию в текущем году, заявления от го-
рожанки О. Павловой не было. Когда она сообщи-
ла нам о своей черёмухе, специалисты выехали к 
ней, обследовали дерево и включили его вне оче-
реди на осеннюю уборку. Так вышло, что оно упа-
ло за несколько дней до начала работ. В графике 
подрядной организации переулок Аэродромный 
числился первым, – сказала Елена Александровна. 

P.S. Буквально через день после обращения 
Ольги Михайловны в редакцию «Заводоуковских 
вестей» дерево убрали. Сегодня от старой черё-
мухи остались лишь одни воспоминания. И всё 
же вопрос: а если бы дерево упало, задев прово-
да? Тоже нужно было бы ждать весны или осени?

Пока гром не грянет?

НАМ ПИШУТ

Проблему свалок на площадках у мусорных 
баков журналисты и читатели не раз подни-
мали на страницах нашей газеты. Но ситуа-
ция не меняется. Доказательство тому – оче-
редное письмо в редакцию. 

На этот раз нам написал горожанин Вячеслав 
Начинов с улицы Революционной. Он сетует на 
нерадивых заводоуковцев, которые постоянно 
складируют у баков не только бытовые отходы, 
но и ботву с огородов, ветки деревьев, строи-
тельный мусор, старую бытовую технику и даже 
мебель. По словам Вячеслава Илларионовича, 
мусор из баков коммунальщики вывозят регуляр-
но, а вот площадку убирают не всегда. 

– А ведь наша улица считается гостевой, по ней 

ходят городские автобусы, рядом находится Дво-
рец культуры, а тут такая «красота», – негодует 
В. Начинов. – Однажды я сделал замечание со-
седу, который выбросил мусор рядом с контейне-
ром, хотя бак был пустым. В ответ полилась гру-
бость, зазвучала нецензурная лексика. На мой 
взгляд, при попустительстве чиновников и руко-
водства ЖКХ заводоуковцы просто обнаглели. В 
городе не чувствуется твёрдой руки хозяина. К 
нерадивым людям нужно применять штрафные 
санкции, их фамилии печатать в газете под ру-
брикой «Они позорят наш город»! Возможно, та-
кие методы дисциплинируют горожан. Ведь толь-
ко когда мы все перестанем сорить, тогда и под-
метать не придётся, а значит, подобные пробле-
мы уйдут сами собой.

КТО МУСОРИТ, ТОТ НЕ ПОДМЕТАЕТ

С весны до осени на стройпло-
щадке трудились почти полсотни 
человек: каменщики, плотники, 
электрики, сантехники… Работа-
ла и тяжёлая техника: экскавато-
ры, тракторы, подъёмные краны, 
асфальтоукладчик…

В трёхэтажном доме 30 квар-
тир, из них шесть – двухкомнат-
ных, остальные – однокомнат-
ные. Площадь самой малень-
кой 24,5 квадратных метра. По-
строить малогабаритное жильё 
предпринимателя подтолкнул 
спрос на него.

– В Заводоуковске мы возве-
ли уже несколько многоэтажек, 
и жители округа в основном при-
обретают малогабаритные квар-
тиры. Чаще их покупают пенсио-
неры, чтобы сэкономить на опла-
те коммунальных услуг, – говорит 
О. Сохоян.

В строительстве дома на Энер-
гетиков применялись современ-
ные технологии. Стены выложе-
ны из поревита, в качестве уте-
плителя рабочие использова-
ли минеральную плиту. С внеш-
ней стороны трёхэтажка обла-
горожена так называемым «мо-
крым фасадом», покрытие кото-
рого состоит из нескольких сло-
ёв. Строители применили сухие 
смеси для приготовления клея 
и армирующую стеклосетку, за-
тем стены покрывали специаль-
ной грунтовкой. И уже после это-
го наносили декоративный слой. 
Технологические преимущества 
фасадов по «мокрому» типу по-
зволяют экономить тепло и соз-
давать благоприятный климат 
внутри помещения.

– Пар свободно отводится на-
ружу и конденсат не скапливает-
ся. Температура внутри помеще-
ния выравнивается. Возле стен 
и окон нет зон холода. А в жар-
кую погоду «мокрый» фасад под-
держивает прохладу в квартирах, 
ведь теплопроводность конструк-
ции минимальна, – рассказывает 
Оганес Сохоян. – А ещё улучша-
ется звуконепроницаемость по-
мещений. Ремонт такого  фаса-
да можно отложить на 20-30 лет. 

С новым домом!
Полгода потребовалось строительной бригаде предприни-
мателя Оганеса Сохояна, чтобы возвести многоквартирный 
дом на улице Энергетиков. 

рина Валерьевна там и трудится. 
Малыши к ней приходят по-

сле ясельной группы. Несмыш-
лёных и ничего не умеющих она 
учит считать, рисовать, рассуж-
дать, фантазировать... Сегодня 
у неё старшая группа, в которой 
30 мальчишек и девчонок. И каж-
дый со своими привычками, ха-
рактером. Ко всем воспитатель 
находит подход, с полуслова по-
нимает, чего хочет ребёнок. 

– Очень важно слышать детей 
и разговаривать с ними. В моей 
работе – это основное, что по-
могает завоевать доверие подо-
печных, – рассказывает Марина 
Валерьевна.

Воспитатель не только учит 
деток определённым навыкам, 
но самое главное – добру, со-

страданию, терпению и любви. 
А ещё помогает им постигать 
азы искусства, декоративно-при-
кладного творчества. К приме-
ру, несколько лет она вела теа-
тральный кружок для своей груп-
пы. Малыши не раз перевопло-
щались в героев различных ска-
зок. В этом году воспитатель ув-
леклась квиллингом – изготов-
лением композиций из скручен-
ных в спираль бумажных поло-
сок. Своим умением поделилась 
с ребятами. Им понравилось, и 
теперь они с интересом ходят 
на кружок бумажной фантазии.

Марина Артемьева ещё и са-
ма учится на втором курсе Го-
лышмановского педагогическо-
го колледжа.

Новый закон об образова-
нии, недавно вступивший в си-
лу, предъявляет к воспитателям 
высокие требования. Одно из 
них – наличие специального об-
разования. И большой воспита-
тельский стаж в данном случае 
значения не имеет. 

Но, как сказала директор 
«Светлячка» Галина Андреева, 
Марина Валерьевна давно за-
служила авторитет у детей и  их 
родителей. Подтверждение тому 
многочисленные благодарности 
от мам и пап. В прошлом году её 
отличная работа была отмечена 
грамотой департамента образо-
вания и науки.

Ей неоднократно учителя на-
чальных классов говорили, что 
её дошколята приходят в школу 
воспитанными и с хорошим ба-
гажом знаний. Для воспитателя 
– это лучшая награда, а диплом 
к опыту приложится.

Балконы сооружены из метал-
лического каркаса, под который 
залит полутораметровый фунда-
мент. По словам строителей, та-
кая конструкция очень надёжна.

В октябре строители сдали 
дом в эксплуатацию. А значит, 
в квартирах есть тепло, элек-
тричество, горячая и холодная 
вода. Завершены и отделоч-
ные работы: натяжные потол-
ки и флизелиновые обои. Кух-
ни оборудованы электрически-
ми плитами. 

Обустроена и территория у 
дома. Есть парковка под авто-
мобили. Закуплено оборудова-
ние для детской площадки и, 
как только позволит погода, его 
установят.

Малогабаритное жильё под 
ключ на жилищном рынке ока-
залось востребовано как ника-
кое другое. В доме на Энергети-
ков уже проданы почти все квар-
тиры. И сегодня их постепенно 
обживают новосёлы. 

Заводоуковский предпринима-
тель Сохоян по новой техноло-
гии построил уже не один деся-
ток домов. Многоэтажки с «мо-
крым фасадом» украшают горо-
да не только нашей области, но  
и Краснодарского края.

• Новая трёхэтажка украсила улицу Энергетиков.


